

La España de Franco dará al pueblo un espíritu nacional colectivo e implantará una base material y humana de convivencia entre los españoles.

“Saludo a Franco”: ¡¡ Arriba España !!

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos

Se van acentuando los síntomas del derrumbamiento de la España marxista

El Gobierno rojo crea tribunales especiales para castigar los rumores y bulos.—Una sugerencia, cómica e ineficaz, de Companys.—Los rojos sólo esperan ayuda de Francia.—En Madrid los jóvenes derechistas hacen propaganda nacional, a pesar de todo

El Generalísimo acepta, fijando para ello condiciones, el envío de Comisiones de información respecto a los voluntarios extranjeros

Las naciones hispano americanas esperan el momento oportuno para reconocer el Gobierno de Franco.—Polonia envía un Cónsul a la España Nacional

EL KOMINTERN TRAZA UN NUEVO PLAN PARA LA REVOLUCION MUNDIAL.—CHAUTEMPS Y DEMOS INVITADOS A VISITAR LONDRES

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 24

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. De orden de S. E. El general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno. Salamanca 24 de noviembre de 1937. —2.º Año Triunfal.

Síntomas de derrumbamiento

Mientras los rojos niegan lo del armisticio, crean tribunales especiales para acabar con los rumores y bulos.—Lo de Asturias—dicen—fué un acontecimiento inevitable.—Disolución elocuente

¡Hoy sí que han sido interesantes las transmisiones de las radios rojas! Como que ya confiesan la desmoralización de su retaguardia... ¡Veamos lo que dicen los rojos:

Valencia ha lanzado un largo, kilométrico alegato para afirmar que ellos, los rojos, «no gestionan, no negocian un armisticio», aunque parece que ocurre algo, dada la inmovilidad en los frentes. «No nos dejemos llevar—indica—por los rumores». «No cejará la lucha—exclama, con su desfachatez—mientras haya extranjeros en el campo fascioso que pisén el suelo español». ¡Y lo dicen ellos, que no tienen más técnicos, ni aviadores que extranjeros y que tienen cien mil hombres en sus brigadas internacionales!

Se reunió ayer, en Barcelona, el Consejo de ministros rojos.

—No hay dada, compañeros—dijo Araquistain, a la salida—. Lo que es necesario es tener discreción. Y salió luego Hernández, el comunista, que dió las referencias de la reunión. Y dijo: «Se trataron asuntos de orden internacional». Luego: «Y se habló del orden público». Fué después más explícito: «Se ha hablado de los rumores y de los bulos

que corren»: el Gobierno «quiera acabar con los rumores y con los bulos en las colas y en otros lugares y con los cuales se especula». El Gobierno quiere meter mano también «para impedir que solo coma quien tenga dinero».

¿Y cómo quiere el Gobierno rojo acabar con todo eso? Pues creando —ya ayer se acordó hacerlo—Tribunales especiales, que en juicio sumarísimo juzgarán a los «derrotistas».

Conferenciaron ayer Negrín y Companys durante una hora. Visitaron a Negrín el Embajador francés y el secretario general de los comunistas franceses, Thorez. Por cierto que éste, al salir, dijo a los periodistas:

—Negrín es un gran optimista. Hubo un banquete a los aviadores de Asturias, con asistencia de Prieto. Y éste y aquéllos dijeron que habían ocurrido en Asturias unos «acontecimientos inevitables».

Para terminar: han sido disueltos los Consejos interprovinciales de Asturias, Santander, Burgos y León. ¿Es que ya no confían en recuperar aquellos territorios?

Una sugerencia, tan cómica como ineficaz, del mediático Companys

San Sebastián.—Todavía no ha cesado el sondeaje en el cielo europeo, hacia la parte de Londres, para localizar las corrientes más o menos favorables que puedan encontrar los encendidos proyectos de armisticio en la guerra de España.

La piadosa maniobra, desde su inicio en los primeros días del corriente mes, ha tenido en la España nacional la acogida que merece. Franco exige la absoluta capitulación del enemigo y el justo a cada instante más próximo triunfo de la España nacional.

Desde Bruselas se extienden voces según las cuales el Presidente de la Generalidad, Companys, durante su estancia en la capital belga habló con una representación de antiguos jefecillos del antiguo catalanista y no con unos hipotéticos emisarios del Generalísimo Franco. Repiten esas voces, retransmitidas inmediatamente por una agencia de Londres y luego por toda la prensa francesa, Cataluña aceptaría de nuevo el régimen monárquico en España, a condición de que se le conservara su autonomía.

Como se vé no se habla ya del

Gobierno marxista central ni de la grotescas condiciones de armisticio lanzadas por Negrín en los pasados días; pero esta vez se ha querido encontrar un argumento nuevo que pudiera crear en la opinión española la confusión sobre la verdadera naturaleza del asunto.

Los dirigentes de la España roja, tan futuristas en historia rusa, están un siglo atrasados acerca de la historia española y se diría que los meses de guerra no les ha enseñado nada. Pero hay otra interpretación, tal vez la más exacta, de las voces salidas de Bruselas y que colocan sobre la escena española a Cataluña y a la Monarquía. La contraprueba de estas interpretaciones se halla en los artículos que llenan los periódicos de la España marxista, aparecidos como obediendo a una consigna. Se vé que los dirigentes marxistas quieren crear divergencias entre los antiguos carlistas y los falangistas, respecto al futuro régimen español: y he aquí, pues, el origen de la noticia echada al vuelo en Bruselas sobre que Cataluña, si se respetaba su autonomía, respetaría gustosa el régimen monárquico.

A pesar del espionaje enemigo se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre, una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.

Sólo de Francia esperan ayuda los rojos españoles.—La significativa libertad de los diarios antigubernamentales

Nunca como ahora hubo más motivos para mirar con optimismo la situación de España, para tender la vista por el horizonte con el corazón henchido de patria fe. Solo quien tenga la viscera cordial atacada de anti-españolismo o perversidad por bastardos intereses, puede dejar de sentir alegría ante la proximidad de la aurora azul que se avecina sobre los campos de España. Malos tiempos corren para los profesionales del rumor y de la calumnia. Poco tienen ya que hacer los aficionados al comadreo. De nada pueden valer ni las murmuraciones de los malos españoles, cuya existencia toleramos en nuestra retaguardia, ni las campañas de los enemigos exteriores; ni la prensa francesa, ni las radios bolcheviques pueden remediar el fracaso rotundo que para los rojos está próximo a llegar. Los pseudo-ejércitos marxistas temen nuestra ofensiva con pánico y pavor porque suponen que nuestra próxima demostración ha de ser de tal violencia y acometividad que ha de representar el completo fin de sus esperanzas, no solo de las esperanzas en sus fuerzas propias sino en las ayudas extranjeras.

En los actuales momentos, parece que estas ayudas se esperan principalmente de Francia. De Francia han venido los aviones que bombardearon La Rioja. A Francia han ido, o por París han pasado, los jefes de los gobiernos rojos en sus recientes viajes al extranjero. Negrín, Prieto, Irujo, Giral, todos han pasado por París casi al mismo tiempo y pisándose los talones. ¿A qué se debe esta coincidencia? Creemos encontrar la clave del secreto en el hecho de que estos días se habían reunido en la capital de Francia ciertas personalidades de notoria influencia en la masonería internacional y al deseo de poder examinar de cerca la marcha del complot comunista que acaba de fracasar en la vecina nación: fracaso este último que habrá repercutido indirectamente en la desbandada del comunismo internacional y, consiguientemente, en la total des-

En Madrid se hace, a pesar de todo, propaganda de la España Nacional.—Y los milicianos se desmoralizan

Una destacada personalidad procedente de la zona roja ha dicho que en Madrid después del derrumbamiento de Asturias se dá por seguro en fecha bien próxima el fin inexorable de la guerra con el triunfo definitivo del ejército del GENERALÍSIMO FRANCO.

La actividad de las personas de

moralización de los rojos españoles

De Inglaterra no tienen ya nada que esperar. Han sido inútiles los trabajos judío-masónicos para arrastrarla a una desatentada aventura del brazo del frente popular francés, y algunos hechos recientes lo demuestran claramente: intercambio diplomático con el Gobierno de Franco, que casi implica el reconocimiento de su beligerancia; un crucero inglés que enarbola la bandera roja y guialda ante las autoridades de Ceuta; otros buques que en el puerto de Palma y en otros del continente invitan a las Autoridades nacionales y dan recepciones y comidas en su honor... Decididamente poco pueden esperar de Inglaterra los marxistas españoles.

Es significativa, y algo extraña además, la libertad de que gozan estos últimos días los periódicos rojos de Madrid, de Valencia y de Barcelona. La censura que en ciertos aspectos es muy rigurosa consiente a los periódicos de la CNT y de la FAI hablar del desastre de los gubernamentales y censurar y recriminar acremente los mandos del ejército a quienes echa la culpa de la pérdida de la guerra. Es tanto más extraña dicha libertad en estos momentos en que se aproxima la ofensiva nacional y parece que los dirigentes habían de prohibir toda censura contra el ejército, todo comentario que pudiera disminuir su moral o su fidelidad; pero para nosotros es fácilmente comprensible esa libertad con que la prensa marxista ataca los mandos de su ejército. Es que Prieto, Negrín, Companys, etc., viendo que su indigna causa está ya tocando a su fin quieren echarse de encima las responsabilidades del fracaso que a ellos (más que al ejército) les incumbe. Comprendiendo que se aproxima la hora en que habrán de confesar ante el mundo su derrota, buscan ya la víctima propiciatoria para ver si de este modo consiguen ellos salvarse de la justicia popular.

bien de Madrid es inusitada: grupos de jóvenes derechistas burlando la vigilancia de los milicianos pintan o clavan grandes rótulos en las paredes o en los carteles teatrales. Uno de estos decía: ¡Arriba España! Pronto llegará la hora de los buenos españoles. A pesar de que son detenidos numerosas personas, todos los

COMENTARIO

LAS IDEAS CLARAS

Pocas horas antes de estallar el Movimiento en Palma, nos reunimos en un Hotel elementos adversos, pero no enemigos, para tributar un homenaje al novelista francés Georges Bernanos. Fué aquella la última tarde de amable convivencia. Ya sabía que en la madrugada del día siguiente —triunfara quien triunfara—se iban a terminar para siempre los viejos tópicos liberales del siglo XIX. Y no sin cierta pena asistía yo—hombre del siglo XIX a pesar mío—a este fin de un siglo, retrasado y decrepito, que se nos iba de entre las manos.

Y entonces Mr. Bernanos pronunció aquella frase profética que me acompaña siempre a través de mis desfallecimientos:—«Las Ideas claras son aquellas por las que se muere».—Doce horas después, la juventud de España se vistió de azul y sonaron en nuestros cuarteles las llamadas concretas, exactas, invitando a morir por unas ideas claras. Ya he señalado en otro artículo lo grotesco del contraste: a nuestra llamada de guerra en nombre de unas ideas claras respondieron las angustias y confusas llamadas republicanas. El confuso Sr. Azaña invitó a morir en nombre de la Constitución y de una moratoria de alquileres. El pobre Sr. Companys excitaba a la muerte brindando la propina de una paga a sus genizaros. El resultado de la lucha entre la claridad y la confusión está bien patente.

Que esta claridad de ideas, directriz de nuestro triunfo, gane a retaguardia española. Que aprendan nuestros vacilantes burgueses y nuestros confusos intelectuales a pensar claro y concreto; a saber qué es lo que quieren y qué es lo que odian. Pueden aprenderlo, si quieren, de la mujer española.

No hace mucho, en las tediosas horas de una travesía marítima, discutían, mitad en broma, mitad en serio, varias muchachas falangistas y varios caballeros. Quedé asombrado ante la claridad de los razonamientos y la coherencia lógica de los pensamientos expuestos por aquellas muchachas. No intervine en la discusión porque a mi orgullo varonil le dolió reconocer que la femenina confusión de confusiones residía en los cerebros masculinos, y que la varonil claridad de ideas se había refugiado, precisamente, en los cerebros femeninos.—Hoy, sin ningún asomo de galantería, lo reconozco así.

Y es que las ideas claras—aquellas por las que se muere—transforman al señorito en héroe, resucitan a los pueblos muertos y hasta logran que las muchachas frívolas adquieran el temple de los recios varones. Nuestra Reina Isabel supo mucho de esto.

KIM

días aparecen estos rótulos, hasta tal punto de que se ha interceptado la circulación en algunas calles, para impedir que se conozca la propaganda anti-marxista. Suele estar escrita con una combinación de breza y pez que le dá un color negruzco hasta tal punto que si se quiere borrar se ha de picar la piedra.

No es raro pues que desde hace meses en una pared de ladrillo y sacos terrosos construída en la Cibele para protegerla de las bombas haya aparecido una inscripción que dice así: Pronto se quitará todo esto con la entrada de los nacionales.

Todo esto son ejemplos significativos de como la retaguardia madrileña está totalmente apartada de los rojillos; todo el mundo cree que la guerra acabará pronto, y hasta lo han llegado a creer los propios dirigentes marxistas. Así el General Miaja dijo recientemente en un banquete a su comensal más cercano: «yo me hundiré, pero detrás de mí vendrán todos».

Así se vá propagando rápidamente el pesimismo en la vanguardia, especialmente del frente de Madrid en donde existe una gran desmoralización entre los milicianos.

La última salvajada roja

Se confirma la complicidad francesa

Los aviones pasan la frontera

Hendaya.—Los puestos de observación de la frontera francesa han señalado hoy el paso de 18 aviones rojos de bombardeo, que cruzaron el territorio de Francia dirigiéndose hacia Navarra.

Las bombas cayeron en los límites de Logroño y en Gallur

Pamplona.—Por la jefatura de información de Navarra del servicio antiaeronáutico ha sido facilitado esta nota: Hoy, sobre las doce cuarenta de la mañana, 18 aviones enemigos pasaron muy lejanos de nuestra ciudad en dirección a las riberas navarras. Al llegar a las inmediaciones se dividieron en dos grupos, uno de ellos al encontrarse en los límites de la provincia de Logroño, arrojó dos bombas que cayeron en las proximidades de la fábrica de azúcar, hiriendo gravemente a un joven de

17 años. El otro grupo llegó hasta Gallur en el que arrojó una bomba que originó varias víctimas.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesitas tu patria

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Brondo Roten, Director; Rafael Ramis Togores, Redactor-Jefe; Pedro Ferrer Gilbert, Bartolomé Garrau Sureña, Gregorio Mesquida Matas, Julián Oliver Vert, Jaime Torres Riera, Redactores; Enrique Arbós, Redactor Gráfico

fin

Crónicas de los frentes

Sur

"Sin novedad...—Los rojos preparan la huida"

Podríamos dar hoy por cumplida nuestra misión informativa ya que en este sector del frente Sur no existe novedad alguna y aquí este concepto de «el sin novedad» que se repite en los partes oficiales muchos no saben alcanzar toda la plenitud de su significado. Ne ocurre nada de excepción y hasta los rojos por lo que se vé solo quieren que les dejemos tranquilos, por lo que si les dejáramos ser felices hasta donde puedan ser felices en una zona que se pasa hambre, pero esta tranquilidad saben que no les va a durar mucho tiempo. Y así todos los evadidos que llegan a nuestras filas del campo rojo, dicen que existe una gran desmoralización, por lo que se preocupan los rojos de preparar la huida y así nos lo manifiestan estos evadidos adoptando todas las medidas para poder huir o pasarse a nuestras filas, que de día en día aumenta el número de estos milicianos que se pasan y ahora no son milicianos aislados como antes sino que ahora no pasa día sin que no se presenten elevados grupos que vienen a la España Nacional y no son solo combatientes los que se entregan, sino que vienen de distantes pueblos ancianos, mujeres y niños que se lanzan sorteando los innumerables peligros que una huida supone abandonando sus viviendas para llegar a nosotros porque saben que serán considerados como personas y tratados con el afecto y la consideración que se tiene a un ser humano. 36 fueron los que se pasaron ayer en este frente y el otro día fueron más de treinta personas las que lo hicieron por Córdoba. La actividad en el campo rojo para venir hacia nosotros demuestra que son varios los centenares de personas que en estos días se han pasado al campo nacional. Estos prefieren sortear el camino de su liberación exponiéndose a sus peligros por continuar viviendo en aquel infierno. Todos estos evadidos informan que en la zona roja se sufre hambre y su aspecto famélico es prueba de la confirmación; hay que ver como comen el pan blanco y con que emoción. No olvidaré nunca aquellos días en que sacieron su hambre una mujer anciana, que sin poder contener su emoción, devoraba el contenido de un plato. Loraba mientras comía y sus lágrimas junto con el sudor se mezclaban; esta pobre mujer había perdido una hija suya. Confiesan todos los milicianos que se han liberado que han estado una semana sorteando los peligros, y que hubieran

preferido morir. Todo acabará en breve y entonces habrá sonado para todos la hora de la liberación, pero también habrá sonado para muchos la hora de la justicia.

Aragón

Calma.—El panorama «leal» es desalentador

En estos días de calma la prensa roja es una cantera de información para el cronista de guerra. Y así vamos a ofrecer un asunto que interesará a nuestros lectores dando a conocer como hablan los marxistas en sus periódicos y así «A B C», el que llaman órgano republicano de izquierda. Pues bien en uno de sus artículos titulado «Cordura y responsabilidad». Así mismo acaban de producirse en Francia con motivo del desgraciado final de la guerra del Norte disturbios entre los partidos del frente popular francés; como se vé se reciben de Francia noticias no alentadoras y esto es un perjuicio. Y así es sabido que han ido a Francia los rojos con el proyecto de demandar asistencia al frente popular de la vecina república, para que incrementen su ayuda ya que ven que por momentos se les va de las manos. En las repúblicas americanas ya no quieren hablar porque han visto como les han tratado y no hablemos de Inglaterra ya que los periódicos vienen insultantes. «A B C» dice que la política inglesa es muy compleja y al final están con ellos. Ahora Rusia también se desentiende de los marxistas ante la complicación en que se halla envuelta en el frente de Extremo Oriente. El panorama no puede ser más desalentador, como se vé, para los rojos. El responsable de la agencia Havas en Francia publica un artículo demandando de este país su apoyo para la España roja.

Todos los evadidos repiten siempre lo mismo: que los dirigentes solo confían con la ayuda extranjera, presentando las cosas muy distintas de lo que son.

En la jornada de hoy no ha ocurrido la calma completa, como días anteriores; no es que haya ofensiva nacional, porque ésta la dará a conocer el Boletín Oficial de Salamanca. Nuestra gloriosa aviación vigila constantemente a fin de malograr las criminales actuaciones de la aviación roja en la retaguardia. Ayer se presentaron a nuestras filas 7 milicianos con armamento por el Norte del Ebro. En el frente de Madrid según noticias que recibimos del ejército del centro, el día de hoy no ha sido, como decimos, de calma absoluta; en cuanto a los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

DEPURACION STALINIANA

Caballero y Prieto en desgracia

Un genizaro español al servicio de Moscú, el comunista José Díaz, secretario del partido, ha publicado recientemente unos informes de la reunión celebrada en Valencia por el Comité comunista en el que se hace «responsable a Largo Caballero de la debilidad que se observa en la España roja». Y para que se vea que tal crítica no es una sencilla e inicu manifestación oratoria, aquel jefe comunista añade las siguientes palabras: «Los descontentos y derrotistas agrupados alrededor de Largo Caballero deben ser eliminados por la violencia y se debe ir inmediatamente a la incorporación de la CNT, hasta ahora independiente, al frente popular». Es necesario pues, según dice, suprimir los amigos del ex-presidente del Consejo y el propio Largo Caballero. ¿Y pensar que hasta hace pocos meses este politicastro se hacía llamar el Lenin español? Y hoy apenas es un Trozky.

El propio José Díaz, ya a las órdenes de Moscú desarrolló una ofensiva por orden del Komintern, contra el ministro de Defensa, Indalecio Prieto, acerca de si el ejército debe tener

color político, siendo la decisión de Moscú, que el ejército debe transformarse en instrumento político, o sea comunista, contra la tesis de Prieto que quería el ejército apolítico.

La disidencia entre el comité y Prieto es muy interesante y será útil ver si Prieto al fin tendrá que bajar la cabeza ante Moscú y habrá de proclamar ante sus turiferarios lo que la España roja debe a los soviets, que le han suministrado hombres y armas. Pero como el comité no es muy dócil y no querrá renunciar a imponer su tiránica voluntad, y Prieto no querrá ceder fácilmente, quedará la lucha iniciada. La razón de esta campaña contra Prieto es que Moscú teme a la astucia del ministro de la Defensa rojo, que desde hace tiempo se dice está convencido de la necesidad de salir de una situación tan difícil, de la que pretende librarse como si fuera un compromiso político cualquiera. Y por ello no pasa Moscú.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

RIALTO y MODERNO

Hoy Jueves a las 3'30

Sensacional Estreno. Universal Films presentará

Margaret Sullavan - Herbert Marshall

Un tema sutil de gran interés y delicada realización

UNA CHICA ANGELICAL

Una genial creación de MARGARET SULLAVAN.

De la obra FERENC MOLNAR. Una aventura de cuento de hadas.

¡Tan pequeña... tan mimosa... pero ¡oh! que peligrosa!

En el mismo programa:

ETERNO ENSUEÑO

por ESTHER RALSTON - ROGER PRYOR

Pronto: GRANDES ILUSIONES por Carlos Dickens - Henry Hull.

BLNORRAGIA

RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO

HERMANOS ALOMAR

Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 2321

Ciudad del Vaticano

Et próximo Consistorio se celebrará el 13 de diciembre creándose cinco nuevos Cardenales

Por decisión Pontificia, el 13 del presente mes, Su Santidad Pio XI celebrará Consistorio secreto creándose Cardenales los Señores Aldeodado Juan Piazza, Carmelita Descalzo, Patriarca de Venecia; Emnegildo Pellegrinetti, Arzobispo titular de Adana, Nuncio Apostólico en Belgrado; Arturo Hinsley, Arzobispo de Westminster; José Pizzardo, Arzobispo titular de Nicea, Secretario de la Sagrada Congregación de asuntos eclesiásticos extraordinarios; Pedro Gerlier, Arzobispo de Lion.

En el Consistorio público que se celebrará el siguiente día, Su Santidad impondrá el Capello a los nuevos Principes de la Iglesia.

Con los nuevamente designados vuelve a quedar casi completo el Sacro Colegio. Pues los Cardenales que lo componen actualmente son 64, y después del próximo Consistorio quedarán 69, faltando cubrir un puesto solamente.

De estos Principes de la Iglesia 39 son italianos, y los otros 30 se distribuyen en la siguiente forma, por nacionalidades: 6 franceses, 7 americanos, 3 alemanes, 3 españoles, 2 poloneses, 2 checoslovacos, un portugués, un austriaco, un húngaro, un belga, un holandés, un sirio y un inglés.

Con el del próximo día 13, Su Santidad Pio XI ha celebrado 17 Consistorios, en los cuales la confesión de la Púrpura a 71 Prelados, de los cuales 57 viven. De los 69 Principes de la Iglesia, 56 fueron creados por Pio XI, uno por León XIII, dos por Pio X, y diez por Benecito XV.

Las biografías de los nuevamente designados son:

Monseñor PIAZZA nació en Vigo di Cadore, diócesis de Bellune, el 30

de septiembre de 1884. El 29 de enero de 1930 fué elegido Obispo de Benevento, y el 16 de diciembre de 1935 promovido a Patriarca de Venecia.

Monseñor PELEGRINETTI nació en Camarose, diócesis de Luca, el 27 marzo de 1876. En 1922 fué nombrado Nuncio Apostólico en Yugoslavia, y en tal ocasión fué elevado a la dignidad Arzobispal con el título de Adana.

Monseñor HISLEY, natural de Selby de Ceeds (Inglaterra), nació el 25 de agosto de 1865. En 1926 fué elegido Obispo titular de Sebastopol y en 1930 promovido arzobispo titular de Sardi, y mientras era Canónigo de San Pedro de Roma, al fallecer el Cardenal Bourne, fué nombrado para ocupar la Sede de Westminster.

Monseñor PIZZARDO, nació en Savona el 13 de julio de 1877. Es uno de los Prelados más conocidos porque después de haber estado en la Nunciatura volvió a Roma ocupando la Secretaría, donde fué colocado por Benecito XV, ocupando el cargo de Secretario sustituto que conservó cuando Pio XI sucedió al Papa Della Chiesa. Hace cerca pues de siete años que se ocupa de la Secretaría de asuntos eclesiásticos extraordinarios. Diplomático y jurista competentísimo, tuvo siempre la plena confianza y el beneplácito del Pontífice, que quiso ahora premiar sus altos méritos llamándole a formar parte del Sacro Colegio.

Monseñor GERLIER, nació en Versalles en 14 enero de 1880. Fué elegido Obispo de Tarbes y Lourdes en 14 de mayo de 1829. El año actual fué promovido al Arzobispado de Lion.

Una conspiración contra la República

Así califica el Gobierno del Frente Popular francés el resultado del descubrimiento de armas

Paris.—Ayer por la noche dió a la publicidad el ministerio del interior un comunicado sobre el reciente descubrimiento de armas. Este comunicado dice entre otras cosas, lo siguiente: ha sido descubierta una verdadera conspiración contra las instituciones republicanas; la policía no solo ha encontrado una cantidad considerable de material de propaganda sino una gran cantidad de material de guerra de procedencia extranjera en gran parte y entre el que se encuentra numerosos fusiles, pistolas, ametralladoras y municiones. Los registros efectuados en el Banco Naval hipotecario se ha descubierto una nueva organización de carácter militar, prevista de su Estado Mayor, algunos oficiales y divisiones, brigadas, regimientos, batallones etc., lo que demuestra que el movimiento debía tener una organización militar preparada para desencadenar una guerra civil. Este movimiento era con objeto de derrotar la república, implantar una dictadura militar para luego llegar a una restauración monárquica.

En los registros efectuados se han encontrado incluso listas que contenían el nombre de los ministros del actual-gabinete que habían de ser detenidos en primer lugar. Los documentos demuestran que el movimiento debía empezar con un golpe de mano en Manveanai en donde había armas en abundancia; todo este movimiento ha fracasado gracias a la extrema vigilancia del gobierno, quien seguirá castigando con penas rigurosas a los culpables.

Comentarios de la prensa al comunicado oficial

Paris.—«L'Echo de Paris» comentando el comunicado sobre el reciente descubrimiento de armas dice que no se trata de desencadenar una guerra civil sino que hay que buscar el actual malestar de Francia en la actuación desastrosa del Frente Popular y en el peligro comunista. «L'Action Française» declara que el comunicado del ministro del interior es simplemente ridículo.

La retirada de voluntarios

El Generalísimo acepta, con importantes modificaciones, el envío de las Comisiones de Información a España

Roma.—La respuesta del General Franco a los Embajadores de las potencias para el nombramiento de una comisión de información que tiene que actuar en la zona nacional se ha dado la aceptación en principio de esta comisión, pero en esta respuesta se formulan muchas reservas las que consisten en los siguientes puntos: primero el Gobierno de Burgos entiende que la misión de dicha comisión y de información no esta bien precisada no puede dedicarse más que a contar el número de voluntarios, pero no puede proponer ninguna condición para la retirada de los voluntarios, segundo el go-

bierno de Burgos deberá tener el control sobre las personas que integran la comisión y asimismo aceptar quienes formen la comisión que vaya a la zona roja, tercero el gobierno de Burgos dará los nombres de las personas en cuyos nombramientos se muestren favorables.

La situación de la España roja

Ha sido destituido el Ayuntamiento de Puigcerdá

Barcelona.—Ha sido disuelto el Ayuntamiento de Puigcerdá nombrándose un comisariado municipal al frente del cual ha sido nombrado para ocupar dicho cargo a Brulles.

¡Vaya faenita!

Barcelona.—Esta mañana han sido detenidos algunos individuos que intentaban apoderarse de 300.000 pesetas de un comercio de la plaza de Cataluña para fugarse después a Francia.

Un castigo a los «fascistas»

Valencia.—Se ha aumentado la jornada a los reclusos condenados por desafección al régimen.

Visitas de capitoses rojos

Barcelona.—Negrin recibió ayer la visita de Companys. También le visitó el embajador de Francia con quien tuvo una conferencia, así como el secretario general del partido comunista francés Mr. Thorez.

La guerra en China

El Ministro de la Guerra justifica la salida de Nankin del Gobierno

Shanghai.—El Ministro de la guerra de Nankin ha manifestado a los periódicos que China ha tomado las medidas para resistir por mucho tiempo la ofensiva japonesa.

Confirmando que se han ordenado el cese de 4 periódicos chinos.

Dijo también que el hecho de haber salido el gobierno de la capital de Nankin no significa que haya sido abandonado ante el empuje de los japoneses, sino que con ello se persigue llevar una mejor dirección de las operaciones.

Se acuerda proseguir la guerra

Nankin.—Se rumorea que en la última sesión que celebraron las autoridades gubernamentales y militares hubo una minoría compuesta de varios ministros, el Jefe del Estado y el ministro de la Guerra general Shan-Kai-Sheck con el que eran partidarios de entablar negociaciones con el Japón.

Hubo un momento en que éste parecía factible, pero luego a última hora prevaleció el acuerdo de proseguir la guerra y trasladar el gobierno para ofrecer más resistencia.

Alcaldía de Palma

Queda expuesto al público a efectos de reclamación, en el Negociado de Estadística, durante el plazo de QUINCE DIAS NATURALES a contar del día 23 del mes en curso, el Padrón de Cédulas personales del ejercicio de 1937, en cuyo plazo los que se crean perjudicados podrán producir la correspondiente reclamación. (B. O. n.º 11.074).

Palma 24 Noviembre de 1937.—El Alcalde, Mateo Zaforteza.

Franco ante las naciones

Las naciones hispano americanas esperan el momento oportuno para reconocer el Gobierno de Franco

Paris.—Un diplomático de una nación hispano-americana ha hecho unas declaraciones sobre su actitud abstencionista en lo que se refiere al reconocimiento del Generalísimo Franco, ello no quiere decir que las citadas naciones no esten conformes con la España Nacional, como lo demostraron en Ginebra cuando se trató de la reelección de España en el Consejo de la S. de N., e incluso fueron ellas las que decidieron la victoria.

Posiblemente las naciones hispano-americanas esperarán que alguna otra gran potencia reconozca al gobierno nacional, porque por desgracia suelen emplear su dominio económico como instrumento para evitar que aquellos países se expresen libremente en el concierto de las naciones; por esto es que ahora no pueden tomarse ciertas medidas que podrían originar represalias.

Son muchas las naciones hispano-americanas que solo esperan el momento oportuno para reconocer al gobierno nacional.

Unas preguntas en el Parlamento británico

Londres.—El diputado británico

De todo el mundo

El ejército suizo es anticomunista

Ginebra.—El ejército suizo ha procesado a los directivos y funcionarios del partido comunista, acusándoles de haber pretendido intervenir en el envío de hombres y material para el ejército rojo español.

Italia no ha facilitado material de guerra a China

Roma.—Se desmiente categóricamente una información de la Agencia Havas, según la cual un funcionario chino que ha estado recientemente en Roma, ha hecho declaraciones manifestando que Italia había enviado material de guerra al gobierno chino. Italia no tiene porque facilitar ninguna clase de armas o material a China se trata por lo que se ve de una mala interpretación del responsable.

La buena situación política financiera del Brasil

Londres.—En los círculos financieros internacionales se recibe con gran serenidad la nueva situación política del Brasil. Esta consideración lo demuestra el hecho de mantenerse firme los valores de la República sud-americana que no han sufrido variación alguna a pesar de la suspensión temporal del pago de de intereses de la deuda exterior.

El comunismo es el mayor enemigo de la religión

Paris.—Dirigiéndose a una multitud habló el Obispo Joriot, quien dijo que el mayor enemigo de la religión católica es el comunismo.

Se interpreta este discurso como una contestación a unos manejos de los Jefes comunistas franceses que pretendían acercarse a las organizaciones católicas de Francia.

8 prelados condenados a muerte en Rusia

Moscú.—El tribunal militar ha condenado a muerte a 3 Arzobispos y 5 Obispos, acusados de espías y de atentar contra la seguridad de Stalin

El fracaso del comunismo

La propaganda soviética con motivo del XX aniversario de la revolución rusa puesta de manifiesto en infinidad de exposiciones, discursos, folletos, artículos de prensa, etc., para demostrar la pujanza del régimen comunista y que pretendía asignar a la URSS una formidable potencia militar la más poderosa del mundo, con la que haría desencadenar en fecha muy próxima la revolución universal; pero la verdad es muy distinta; la URSS es un gigante con los pies de barro, un sepulcro sin blanquear que se vé obligada a desarrollar al máximo su propaganda, influyendo que la mayoría de los obreros perciban la realidad; pero a pesar de sus esfuerzos hay afortunadamente muchísimos que han llegado a la conclusión de que Moscú ha fracasado en el mundo, no solo en lo que se refiere a la dominación de todo el mundo, a cuyo objeto se ha venido a verificar toda clase de maniobras, no ha logrado nada, ni puede apuntarse un solo éxito sino que infinidad de

conserverador Raymus pidió a Mr. Eden si se tomarían en consideración las proposiciones de la España nacional sobre el fortalecimiento del sistema productivo. Mr. Eden dijo que ignoraba tales proposiciones.

El diputado comunista Roker preguntó a Mr. Eden si el intercambio de agentes comerciales de España nacional implique un renacimiento de la soberanía, según el cambio de notas.

Mr. Eden dijo que en efecto conocía dichas notas pero que en ellas no ha encontrado ningún párrafo que pueda ser interpretado en tal sentido. Luego Roker preguntó a Mr. Eden si esto podría interpretarse como si el gobierno británico no aceptaba otra interpretación a lo que contestó Mr. Eden en sentido afirmativo.

Polonia envía un nuevo Cónsul a España

Varsovia.—En los círculos políticos se sabe que en breve saldrá para la España Nacional un nuevo Cónsul, lo que constituye el primer paso para el reconocimiento del General Franco.

Se hace resaltar que la llegada de este nuevo Cónsul no es nada extraordinario ya que funcionan normalmente en la España liberada consulados de Polonia en Bilbao y Qijón.

paises con los que la URSS no tenía nada que ver intentó también implantar su régimen, tal fué en Alemania, en Polonia, en Finlandia y ultimamente en España, en la que no solo fracasó sino que hoy la URSS es su enemigo más acérrimo, porque han conocido lo que era.

Ultimamente la URSS pretendió apoderarse de España y de China; lo primero, le ha salido tan mal que vio menguado su prestigio que ha acrecentado el de los estados nacionalistas, y en la segunda puede llevar a China a las más funestas consecuencias.

Por otra parte la lista de naciones que quieren adherirse al pacto anti-Komintern aumenta el número de sus aliados, al par que lo contrario que ha sucedido a Francia que ha perdido a Bélgica; es cada mayor el fracaso del pacto franco-soviético así como el prestigio internacional en Moscú, que hoy es más bajo que nunca. Este pacto franco-soviético que antes llevó la alarma al mundo con el ejército rojo por el extraordinario cierre de la frontera soviética fué especulado en las grandes cuestiones universales, pero en el momento en que se ha descubierto su flojedad y su torpeza diplomática de los soviets el mundo se ha dado cuenta de que Moscú ha venido a desempeñar en el orden mundial un papel de especulador sobre bases falsas, así la URSS puede asemejarse a un gigante de cartón que en una obra cinematográfica parece gran cosa que en la realidad no es nada.

PRINCIPAL

HOY!

MONUMENTAL PROGRAMA

IF 1 no contesta

Charles Boyer - Daniela Parola y Jean Mnrat

Una fantasía de ensueño hecha realidad

S. O. S. ICEBERG

La maravilla del cine sonoro

TRAIDORES

Lida Baarowa - Willy Birgel

El film UFA cumbre 1937

¡Tres producciones realmente insuperables!

Próximo jueves:

Una noche de amor

GRACE MOORE

Fijense en el espectáculo que les ofrecemos el día de la

INMACULADA CONCEPCION

No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en

«LA PREVISORA MALLORQUINA»

PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA

EL VALOR DE UN SERVICIO.

Calle Francisco Sancho, 35.

Teléfono 2529

PALMA DE MALLORCA

ESPAÑOL:

Por deber de Justicia social auténtica y de hermandad nacional, tu obligación es enviar un donativo a la CRUZADA PRO-COCINAS ECONOMICAS DE AUXILIO SOCIAL.

1.300 ADULTOS y 400 NIÑOS POBRES esperan el pan y el calor; Contribuye a dárselos y envía tu aportación a

«AUXILIO SOCIAL».—Plaza Cort, 5, 2.º

¡Por una España más justa y mejor!

En Palma

Nota del Colegio Oficial de agentes comerciales de Mallorca e Ibiza

Este Colegio ruega a sus afiliados representantes de fábricas de Harinas, asistan a la reunión que tendrá lugar en el local social (Previsión de 10, ent.) el próximo jueves, día 25 del corriente mes, a las cinco de la tarde, para enterarse de un asunto importante referente a la venta del citado artículo.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 25 de Noviembre de 1937. 2.º 1.º

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Mateo Bosch Sansó. Imaginaria.—Comandante Infantería don Luis Moragwes Cabot. Visita Hospital.—1er. Capitán de Infantería. D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo.

Donativos

El «Banco Español de Crédito» ha hecho un donativo de 388.67 pesetas oro en favor de la Suscripción Nacional. El industrial de esta plaza don Pedro A. Mas ha donado al ejército 200 kilogramos de lana sucia, que se destinan a la fabricación de mantas o chalecos. Han sido regalados al Movimiento Nacional por don Jaime Pujol Roca, Delegado en Baleares de la Junta Municipal pro-combatientes, de Sevilla, dos décimos del número 8.771 del sorteo de Navidad de dicha lotería. S. E. agradece los donativos.

El personal de Luchmayor comprendido en la siguiente relación ha hecho los donativos que se expresan en favor de la Suscripción Nacional: Del fabricante de calzado don Miguel Munar, 10 ptas.; de los obreros de su fábrica, 201.50. Del fabricante de calzado don Miguel Vidal, 5; de los obreros de su fábrica, 30.35. Del maestro albañil don Damián Garcías Ballester y sus obreros, 89.85. Del fabricante de calzado don Lorenzo Puig, 5; de los obreros de su fábrica, 20. Del fabricante de calzado don Antonio Catany, 2; de los obreros de su fábrica, 10.60. Del fabricante y obreros de la fábrica «Calzados Sempul», 88.20. Del fabricante de tejidos don Bartolomé Romaguera, 5; de los obreros de su fábrica, 52.85. Del fabricante de calzado F. Cardell Garau, 4.10; de los obreros de su fábrica, 80.90. Del fabricante de calzado don Guillermo Vadell, 5; de los obreros de su fábrica, 30. Del fabricante de calzado don Sebastián Mulet, 10; de los obreros de su fábrica, 113.95. Del fabricante de calzado don Bartolomé Salvá Rubi, 10; de los obreros de su fábrica, 103.35. Del fabricante de calzado don Miguel Garau, 4; de los obreros de su fábrica, 14.70. Del fabricante de calzado don Juan Salvá Garí, 10; de los obreros de su fábrica, 78.65. De los obreros del Taller Mecánico de don Juan Clar, 79.25. Del fabricante de calzado C. Mas Juliá, 5; de los obreros de su fábrica, 111.45. Del dueño de la fábrica de aserrar y molar «La Constancia» don Ignacio Puigserver, 5; de los obreros de su fábrica, 48.30. Del fabricante de calzado don Juan Salvá Gallart y sus obreros, 8.50. Del fabricante de alpargatas don Miguel Martí, 5; de los obreros de su fábrica, 19.55. Del fabricante de calzado don Sebastián Oliver, 4; de los obreros de su fábrica, 4.60. Del fabricante de calzado don Gregorio Taberner, 5; de los obreros de su fábrica, 78.55. Del maestro albañil don Antonio Garau, 10; de sus obreros, 25. Del fabricante de calzado don Miguel Munar, 10; de los obreros de su fábrica, 198.—Total, 1.602.20 ptas. Han ingresado en la Suscripción Nacional 35.28 ptas. Importe de géneros adquiridos por el Batallón de Ingenieros de Mallorca a la Mercería de don Luis Cortés regalados por dicho señor propietario. El soldado del Batallón de Ingenieros perteneciente a la Compañía de Transmisiones, Bartolomé Capó Suñer, ha hecho el donativo de diez pesetas para la Suscripción Nacional. S. E. agradece los donativos.

BANDO

Don Enrique Cánovas Lacruz, General de Brigada, Comandante General de Baleares.

HAGO SABER: De conformidad con la liquidación definitiva de la campaña de la almendra incautada en la Isla de Ibiza correspondiente a la fecha 1936-37, y a las instrucciones recibidas de la Junta Técnica del Estado, vengo en disponer: PRIMERO.—Por el Negociado de la Suscripción Nacional de la Diputación Provincial (representada en Ibiza por la Banca Matutes) se concederá el pago de las cuotas complementarias siguientes correspondientes a las distintas clases de almendra y a los anticipos que ya han percibido. FITA, 10.198 ptas. por 33 kgs. MOLLAR, 15.541 ptas. por 33 kgs. PAUS, 21.777 ptas. por 42 kgs. DURAS 13.070 ptas. por 46 kgs. SEGUNDO.—El pago se efectuará personalmente a quienes acrediten ser cosecheros y haber cobrado el anticipo a que se refiere el número anterior o a quienes sin serlo le hubiere sido abonado el anticipo entregado a cuenta por la Banca antes citada. Dado en Palma de Mallorca a veintitres de noviembre de mil novecientos treinta y siete. «Segundo Año Triunfal». Enrique Cánovas

SUCESOS

Regyerta, por cuestión de intereses

En la villa de La Puebla, ocurrió el lunes de esta semana una reyerta. Juan Reynés Bennassar, de 37 años, adeudaba a su vecino Sebastián Pons Bennassar, la cantidad de 31 pesetas, por trabajos de albañilería. Se encontraron en la calle de la Luna y hablaron de la cuenta pendiente. Juan, que al parecer es hombre de carácter violento y provocativo, lejos de abonar el importe de la deuda empezó a insultar al Pons, a la vez que le amenazaba. La discusión se agrió y Sebastián se abalanzó sobre Juan dándole varios golpes. En aquel momento, un hermano del Pons, llamado Onofre, salía de una bodega, y al ver que Juan era objeto de agresión pretendió defenderlo, y al electuario, el Reynés, con

Estado Mayor

Para general conocimiento se hace público la liquidación de la cosecha de almendra incautada 1936-37, perteneciente a la Isla de Ibiza.

Ingresos

Clase: FITA, Kgs. vendidos 425.456.20, Producidos por venta 698.854.71, A deducir por gastos (») 25.886.11, Líquido obtenido 172 mil 968.60. Clase: MOLLAR, Kgs. vendidos 129.383.60, producido por venta 233.485.71, a deducir por gastos 7.883.84, líquido obtenido 225 mil 601.87. Clase: PAUS, Kgs. vendidos 15 mil 580.00, producido por venta 23.864.98, a deducir por gastos 948.65, líquido obtenido 22.916.33. Clase: DURAS, Kgs. vendidos 76.163.20, producido por venta 92 mil 503.20, a deducir por gastos 4 mil 634.05, líquido obtenido 87 mil 869.15.

Totales: Kgs. vendidos 646.583.00, producido por venta 1.048.708.60, a deducir por gastos (») 39.352.65, Líquido obtenido 1.009.355.95. (»)Manipulación, envasado, almacenaje, acarreos, seguros sociales, de incendios, y riesgo, envases, impuestos, corretajes y comisiones.

Distribución

Clase: FITA, Kgs. comprados 425.456.20, entregado a cuenta 541 mil 489.75, Cuota suplementaria, por cuarterada, por 100 Kgs. 10.198 por 33 Kgs.—30.903, líquido total a repartir 131.478.85. Clase: MOLLAR, Kgs. comprados 129.383.60, entregado a cuenta 164 mil 670.04, Cuota suplementaria por cuartera, por 100 Kgs. 15.541 por 33 Kgs.—47.094, líquido total a repartir 60.931.93. Clase: PAUS, Kgs. comprados 15.580.00, entregado a cuenta 14 mil 838.10, Cuota suplementaria por cuarterada por 100 Kgs. 21.777 por 42 Kgs.—51.85, líquido total a repartir 8.078.23. Clase: DURAS, Kgs. comprados 76.163.20, entregado a cuenta 66 mil 228.87, Cuota suplementaria por cuarterada por 100 Kgs. 13.070 por 46 Kgs.—28.413, líquido total a repartir 21.640.28.

Totales: Kgs. comprados 646 mil 583.00, entregado a cuenta 787 mil 226.76, líquido total a repartir 222.129.19.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

El Delegado Especial de la Junta Técnica del Estado para Baleares, Luis García Guíjarro.

Orden general del día 24 de Noviembre 1937.—II T., en Palma de Mallorca

I.—Consejos de guerra.

1.º—A las diez horas del próximo sábado día 27 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa núm. 1347 del 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Agustín Pérez Ampudia, contra el Delegado General en Baleares de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro don Mariano Millán López, por un delito de auxilio a la rebelión.

2.º—A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo sábado día 27 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra de Oficiales Generales que deberá ver y fallar la causa número 8 del año actual instruida por el Teniente Coronel de Artillería Juez don Diego Pascual Bauzá, contra el Alférez Médico de Complemento del Cuerpo de Sanidad Militar don Rafael Gamundi Hernández, por un delito de negligencia en el cumplimiento de sus deberes militares.

Caída de un ciclista

Guillermo Pérez Pérez, de 31 años, habitante en la calle de la Calatrava, 31, al caerse de la bicicleta que montaba, se fracturó la extremidad externa de la clavícula derecha. En la casa de socorro fué auxiliado.

Accidente del trabajo

Bernardo Miserol Gómez, de 29 años, domiciliado en la calle de Beatriz de Pinós, 54, trabajando, se magulló el dedo medio de la mano izquierda. Pasó a la casa de socorro, donde fué asistido.

Nota de la Jefatura de Antiaeronáutica

Con objeto de evitar inundadas alarmas se pone en conocimiento del público que el próximo día 27 del corriente se efectuarán ejercicios de tiro real por una de las baterías de Costa. Palma, 24 de Noviembre de 1937.—II. T.

Concierto por la Orquesta-Banda del Regimiento de Infantería de Palma núm. 36 a beneficio del Movimiento Nacional

No se trata de un espectáculo más sin otro fin que el aportar fondos para tan noble causa. Este es el fin, evidentemente; pero los medios que esta vez se ponen para conseguirlo son eminentemente artísticos. Un concierto por la Orquesta-Banda de Infantería, dirigida por el prestigioso y exquisito artista don José Balaguer es un acontecimiento al que no pueden excusar su asistencia las personas de buen gusto.

TEATRALES

Principal

Hoy jueves se estrenará en este coliseo un monumental programa

un palo, le asestó un golpe, produciéndole una herida contusa en la parte superior de la región frontal. Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Robo de dinero

En Binisalem, a las once de la noche del domingo último, el vecino de Lloseta Mateo Monge Campomar, encargado de la mina «Dos Hermanos», y domiciliado en una vivienda próxima a la misma, se presentó en el Cuartel de la Guardia Civil, denunciando que en la tarde del mismo día habían penetrado ladrones en su casa, apoderándose de 140 a 150 pesetas que guardaba en un cajón de la mesa escritorio. Manifestó que como el dinero robado era el producto de la venta de carburo, al detall, a los cincuenta mineros que trabajan en la mina de referencia, ninguno de ellos ignoraba la existencia del dinero en el referido cajón y, por tanto, tenía el presentimiento de que el autor de la fechoría debía hallarse entre aquellos obreros. La Guardia civil recurrió a todos los obreros de la mina y les dijo: «Entre vosotros hay un ladrón y es preciso desenmascarlo, pues trata de deshonrar a la clase minera de Mallorca, tan abnegada y sufrida». En esto vió que un rostro de hombre joven demudaba el semblante, y le interrogó. Como quiera que negaba el hecho que se la atribuía, se ratió un reconocimiento en su domicilio, encontrándose parte del dinero robado. Entonces el detenido se confesó autor del hecho. La cantidad recuperada asciende a 128.95 pesetas. Fué puesto a disposición del Juzgado de instrucción de Inca.

Incendio

En el pajar de la casa señalada con el número 53 de la calle de Collet, de la villa de Petra, propiedad de Juan Riutort Horrach, se declaró, anteayer, un incendio. Se quemaron 200 kilogramos de paja. No ocurrieron desgracias personales. El hecho fué casual.

Robo de dinero y otros objetos

En el domicilio de don Luis Forteza Pastor, calle de Jacinto Verdaguier, 29, el lunes de esta semana, alrededor de las siete de la mañana, se cometió un robo consistente en sesenta pesetas, un reloj de pulsera de oro, y otros objetos. El ladrón o ladrones, para penetrar en la vivienda, rompieron dos listones de una persiana y quitaron un vidrio de la puerta. El perjudicado denunció el hecho a la Guardia civil del puesto de esta capital.

Caída de un ciclista

Guillermo Pérez Pérez, de 31 años, habitante en la calle de la Calatrava, 31, al caerse de la bicicleta que montaba, se fracturó la extremidad externa de la clavícula derecha. En la casa de socorro fué auxiliado.

Accidente del trabajo

Bernardo Miserol Gómez, de 29 años, domiciliado en la calle de Beatriz de Pinós, 54, trabajando, se magulló el dedo medio de la mano izquierda. Pasó a la casa de socorro, donde fué asistido.

Nota de la Jefatura de Antiaeronáutica

Con objeto de evitar inundadas alarmas se pone en conocimiento del público que el próximo día 27 del corriente se efectuarán ejercicios de tiro real por una de las baterías de Costa. Palma, 24 de Noviembre de 1937.—II. T.

Concierto por la Orquesta-Banda del Regimiento de Infantería de Palma núm. 36 a beneficio del Movimiento Nacional

No se trata de un espectáculo más sin otro fin que el aportar fondos para tan noble causa. Este es el fin, evidentemente; pero los medios que esta vez se ponen para conseguirlo son eminentemente artísticos. Un concierto por la Orquesta-Banda de Infantería, dirigida por el prestigioso y exquisito artista don José Balaguer es un acontecimiento al que no pueden excusar su asistencia las personas de buen gusto.

TEATRALES

Principal

Hoy jueves se estrenará en este coliseo un monumental programa

formado por tres insuperables producciones: «Traidores»; el film cumbre Ufa 1937, por Yuda Baarowa y Wylll Birgel, con la cooperación de las poderosas fuerzas alemanas de tierra mar y aire. «SOS Iceberg» la maravilla del cine, e «F 1 no contesta», una fantasía de ensueño hecha realidad por Daniele Parola, Jean Murat y Charles Bayer.

Rialto y Moderno

El creador de «Una chica angélica», Ferenc Melnar, cuya popularidad entre el elemento femenino de centro Europa tiene aureolas de gloria, ha sabido tocar el tema de la «científica» en la obra antes citada con maestría sin igual. Bastaría la magnífica interpretación de artistas tan significados en el mundo de la pantalla como Margaret Sullavan y Herbert Marshall, para dar realce a la película si ya por sí, no mereciese ganadas alabanzas. En esta ocasión el realizador ha sabido adaptar la novela de Melnar dándole vida propia, aprovechando sólo la idea, pero fundiendo su contenido en moldes de otra técnica completamente distinta, y ahí ha conseguido una película llena de vida y movimiento. En el mismo programa se proyectará «Eterno ensueño» interpretada por Roger Pryor, Esther Raisten.

DEL CARNET

El pasado 23 de octubre falleció en Madrid confortada con los auxilios espirituales la señora doña Lore Müller-Thormann, esposa de nuestro paisano el industrial don José Massanet Bestard. Persona de excelente trato y de nobles sentimientos, la finada gozaba de la simpatía y el respeto de sus numerosas relaciones, entre las cuales su muerte ha causado hondo pesar. Reciba toda su familia y en particular su atribulado esposo don Jose su padre político don Francisco Massanet Andreu y hermano político don Cristóbal Massanet, la expresión de nuestro pésame.

El próximo sábado marchará a Italia el pintor Enrique Ochoa, acompañado de su esposa. Su viaje tiene por objeto asistir a la exposición que ha de celebrarse en Milán, entre cuyas obras, conseguidas la mayor parte de ellas durante su estancia en Mallorca, figurará su cuadro «Defensa del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza» tan celebrado por el público palmesano.

Auxilio Social

En Auxilio Social, se han recibido los siguientes cuantiosos donativos: Ptas. 1.941.35 del Capitán de Artillería de la Junta de Fabricación de Guerra, en nombre de patronos, empleados y obreros. Ptas. 1.057.95, producto de lo entregado por el Grupo Literario Artístico del Ateneo, como resultado líquido de la Exposición de Dibujos, donados por sus autores para la Exposición pro Auxilio Social.

RELIGIOSAS

Santos del día

Santa Catalina, virgen y mártir y San García, abad. (Absolución general en la Merced).

Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Clara, dedicadas a Santa Catalina, mártir. A las siete, Misa y exposición del Santísimo. Por la tarde, rezo de la Corona, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad, precedida de solemne Te Deum. —Empiezan en la Iglesia de la Anunciación (Santo Hospital) en honra de la Virgen de la Medalla Milagrosa. Festividad de Santa Catalina, virgen y mártir. A las diez, Tercia cantada y Misa mayor con sermón por un Rdo. Padre de los Sagrados Corazones. A las 11 y media, Misa rezada en sufragio de las víctimas del Rebellin de San Fernando y a las 12, exposición del Santísimo. Por la tarde, a las 6, Vísperas Completas, Maitines, Laudes solemnes y reserva de Su Divina Majestad. Actos religiosos En la parroquial iglesia de San Jaime, empieza la Santa Misión, bajo el siguiente programa: Mañana, a las seis, exposición litúrgica. A las 6 y media, sermón por el Rdo. P. Rafael Juan, C. R. A las ocho, explicación litúrgica. A las ocho y media, sermón por el Rdo. P. J. Barceló, R. R. Por la tarde, a las cuatro y media, plática para niños y niñas. A las 5 y media, Vía-Crucis y a continuación sermón por el Rdo. P. Juan, teatino. A las seis y cuarto, Rosario y plática, por el Rdo. P. Adrover. A las siete y media (función para hombres), Rosario y plática por los Rdos. PP. Adrover y Barceló. (Se procurará terminar los actos de la noche a las ocho). —En la Misión continúa con solemnidad la Novena de la Inmaculada de la Medalla Milagrosa. Por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo, Rosario, ejercicio de la Novena, sermón por el Rdo. P. José Satorres, C. M., Letanía de Todos los Santos y reserva de Su Divina Majestad.

Panorama Internacional

Después de la visita de Lord Halifax

De regreso, ya a Londres Lord Halifax, al aparecer estas líneas, habrá dado cuenta oficialmente al Gobierno del resultado de sus informaciones en Berlín, y después vendrán las notas oficiosas, con la explicación oficial del resultado del viaje. Pero por sobre los informes oficiales, por encima de las informaciones están la lógica, y lo que se desprende de la actuación de los Estados, que es lo que demuestra, cuales sean verdaderamente los justificados anhelos de Alemania en la situación actual del mundo y en la especial de Europa. Hitler, el FUHRER alemán, es hombre que tiene completa libertad de acción, pues aparte de la consideración que debe a su país, y a las obligaciones del Eje Roma-Berlin, con el cual está completamente identificado, no tiene compromiso diplomático de clase alguna, excepción hecha ahora, del suscrito con el Japón e Italia, por el Pacto anti-Komintern, el cual, naturalmente, solo le impone deberes de civilización; por lo tanto está dispuesto en cualquier momento a obrar activamente, con un pueblo entusiasta y patriótico detrás de cual el italiano a su DUCE, sigue entusiastamente dispuesto a ofrendarlo todo por la Patria. La justicia, además, está de su parte; ya que en el asunto de las colonias, Alemania solo demanda lo que fué quitado en virtud del Tratado, o lo que fuese, de Versalles, de las cuales los dos tercios están en poder de Inglaterra y sus Dominios, y un tercio en el de Francia. Pero seguramente, para no molestar con exceso a la opinión británica, que pudiera alarmarse, se dice se exceptuaría de la petición las colonias del Tanganyka, y del Africa oriental. Pero en todo lo demás, el deseo justificado de Alemania, es la restitución, pura y simple, de lo que se le quitó, incluso de la porción de territorio francés conocido con el nombre de *pleo de poto*, que fué cedido voluntariamente por Francia a Alemania en 1911, después del

asunto de Agadir, y entregado nuevamente a ésta en virtud de lo pactado en Versalles. Precisa tener en cuenta, que el formular hoy Alemania sus demandas es, porque la nación está plétorica de vida; jamás ricos y pobres habían trabajado tanto como ahora, allí se hacen semanas de 48 horas, y casi siempre hay que hacer dos horas extraordinarias, que se pagan aparte, celebrándose allí con gran fervor la necesidad, santidad y hermosura del trabajo. Es en Alemania tal la intensidad de trabajo, que ya va resultando difícil aplicarlo a las necesidades del país, que está completamente jalonado de autopistas, caminos, canales, marismas desecadas, pantanos de riego, líneas férreas, estaciones, fábricas, etc., y cuanto demuestra la expresión de las actividades humanas. Por ello Hitler tiene el propósito de poder en plazo breve—unos años no son nada en la vida de los pueblos—emplear en las colonias todas esas magníficas actividades, haciendo obra espléndida como la que ha realizado y realiza Italia en su Imperio. Demostraciones efectivas del poder del Fascismo y del Nacional socialismo, dos formas idénticas en su fondo, de lo que son los Estados totalitarios. Algunas informaciones extranjeras, y desde luego tal vez posiblemente sospechosas, atribuyen a Alemania otros proyectos expansionistas, y señalan Austria y Checoslovaquia; pero como están tan comprometidas Alemania e Italia en todas las cuestiones políticas, y es de tal envergadura la fuerza del Eje Roma - Berlín, no consideramos siquiera oportuno mencionar ninguna otra reivindicación germana, que la justificadísima, por razones morales y jurídicas de la rectificación de la explotación de que fué víctima por el Dictado de Versalles; pues todo lo demás, es prematuro y falta de base, por lo que no cabe acogerlo tan siquiera como información. N. B.

Teatro Balear

HOY DE 3 A 12

Vuelo Nocturno

Jhon y Lionel Barrymore - Clark Gable - Robert Montgomery - Mirna Loy - Helen Hayes.

Lio de familia

con Stan Laurel y Oliver Hardy

A petición general

LA TOMA DE MALAGA

Programa apto para niños y grandes

TROCADERO

Hoy 25, JUEVES DE MODA

A LAS 5 TARDE

Festival de Música Española

LAS BODAS DE LUIS ALONSO (intermedio) Gimenez

AGUA, AZUCARILLOS Y AGUARDIENTE (Selección) Chueca

RAPSODIA ANDALUZA. Ross a) Ronda gitana b) Granada c) Soleá d) Zapateado

MALLORCA (solo de piano) Albéniz

SCHERZO ANDALUZ. Bretón

LAS GOLONDRINAS (pantomina). Usandizaga

Rogamos a nuestros Clientes observen el máximo silencio. El salón permanecerá cerrado durante el festival, abriéndose únicamente en los intermedios.

A LAS 6 TARDE

TE SELECTO

El número de nuestro teléfono es el 1745

ULTIMAS NOTICIAS

No es Francia: Blum y Cot son los responsables

No hubiéramos querido tener motivos para volver a lamentarnos de nuestra veclidad con Francia, pero es la verdad que se van intensificando los crímenes que en nuestro daño patrocina su malhadado Frente Popular. A través del cielo francés han llegado nuevamente las siniestras alas portadoras de la muerte de pacíficas poblaciones de nuestra España.

No es Francia, no, la que nos envía estos mensajes de desolación y de exterminio, aunque tal vez no hace todo lo que debiera o pudiera para evitar la criminal conducta de su gobierno nuestra vecina nación. No olvide Francia que su actual gobierno es algo accidental y transitorio, un episodio no más de su vida política; que esos funestos hombres pasarán, pero la geografía es incommovible e inmutable y quedará la vecindad de nuestras dos naciones y sería profundamente lamentable que en una de ellas quedaran motivos de resentimiento demasiado grandes para poderse fácilmente olvidar.

Plense Francia que su Frente Popular es un mero accidente de su política, mientras que la España de Franco es la España de ayer, de hoy y de mañana. De esta España tra-

dicional e histórica no tiene Francia que reivindicar agravios de ninguna clase, antes al contrario, de esta España recibió siempre en los más duros trances de su vida y de su historia una mano amiga y la ayuda propia de una vecina leal.

No se diga que los atentados perpetrados sobre Pamplona y sobre la región de Logroño son imputables exclusivamente a Blum y a Cot, porque, al fin y al cabo, estos hombres son miembros de un gobierno democrático responsable ante la Cámara y ante la opinión pública de su país, pero tampoco nos atrevemos a dar la culpa a Francia. La Francia auténtica nos inspira estimación y simpatía. Y nos inspira tristeza al verla aún sometida al siniestro yugo de su Frente Popular. Creemos que es éste quien mata a traición los hijos de España en su propia casa. Sería una desgracia muy grande para Francia y para el mundo que nos equivocásemos...

Aunque convendría que Francia dijera si tenemos o no razón al pensar así. Por nuestra parte, serenidad, inquebrantable unidad y sumisión absoluta a la palabra del Caudillo han sido, son y serán nuestra norma de conducta en todo momento.

En las montañas hay nieve, y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

Crónica internacional

El hombre del día

El hombre del día es indudablemente Lord Halifax. Este hombre imponente, frío y sereno, de una elegancia exquisita, «discreto hasta la exageración», es el más típico representante de la aristocracia política inglesa. Hijo de un jefe de la Iglesia anglicana, educado en la más acendrada tradición, primero en el British College y luego en la Universidad de Oxford, podríamos decir que es no sólo el representante típico de la diplomacia, sino, en general, del *gentleman* inglés. Practica todos los deportes (y esto a pesar de sufrir una parálisis del brazo izquierdo) es cazador empedernido y virtuoso bebedor del buen vino de Oporto.

Se equivocaría, sin embargo, quien considerase al lord guardián del sello privado como un simple hombre de mundo, pues su vida ha sido siempre de gran utilidad no sólo a su patria sino a la vida internacional por la sensatez, serenidad y estricta justicia que han caracterizado siempre su intervención en la vida diplomática. En Inglaterra ha sido sucesivamente ministro de las Colonias, de Instrucción pública, y de Agricultura, de Defensa nacional.

Pero la página más brillante de su biografía la constituye su paso por la India, de la que fué virrey desde 1925 a 1931. Allí cazaba tigres y frecuentaba y cultivaba la amistad de Gandi. Aunque en el terreno político el profeta indio y el representante de su magestad británica no

estaban muy de acuerdo, sin embargo, como amigos se entendían perfectamente. Fué en la India donde Lord Halifax afirmó su reputación de hombre imperturbable y de extrema sangre fría. En 1929, un atentado fué cometido contra el tren especial del virrey. El tren descarriló, y en el vagón restaurant, vestido impecablemente con su smoking blanco, se encontró al Lord sorbiendo impasible su vaso de buen vino...

Este es el hombre a quien mister Chamberlain envió hace una semana a Berlín para entrevistarse con el Führer cancliller. Grandes resultados se esperan de dicha entrevista. Hitler ha declarado ya en un discurso que Alemania volverá a tener sus colonias dentro de seis años. Próximamente visitará Londres el barón von Neurath. Y se dice a última hora que el presidente del consejo de ministros francés Mr. Chaumets y el ministro de relaciones exteriores von Delbos han sido también invitados por mister Chamberlain. Las entrevistas de hombre a hombre se multiplican. La Sociedad de Naciones, junto al lago Lemán, lora su abandona entre las nieblas del invierno y el frío de su desolación...

Imperio italiano

Ha sido botado un torpedero encargado por el gobierno soviético

Roma.—El torpedero que el gobierno soviético había encargado hace algún tiempo a los astilleros de Liorna y que debe llevar el nombre de «Taschkent» ha sido botado, según declara el «Giornale d'Italia» el domingo pasado.

La ceremonia se efectuó en privado y según tradición en Italia fué bendecido por un sacerdote italiano.

A proa llevaba la bandera tricolor italiana. El reportaje que da el «Giornale» es privado, sin tener carácter oficial.

Alemania

Sigue la reserva sobre la entrevista Halifax-Hitler

Berlin.—En los centros políticos de dicha capital se han recibido con satisfacción las declaraciones de Chamberlain relacionadas con la visita de Lord Halifax al cancliller Hitler, ya que el primero declaró que todas las conjeturas hechas sobre las conversaciones mantenidas con el cancliller eran una pura fantasía.

En dicha capital se declara que las entrevistas solo sirvieron para el intercambio de puntos de vista entre los dos gobiernos pero nada más.

Cada día se mantiene una reserva más cerrada en lo que se relaciona con dichas referencias ya que es imposible hablar de concretizaciones o reclamaciones.

Por lo demás las bases de la política alemana han sido establecidas claramente por el discurso del cancliller Hitler al hablar de las colonias y se sabe que el Reich no se desviará jamás de ellas.

Lejía ELECTRA

Garantía por la Fábrica Electrolítica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

PAPEL

en bobinas para máquinas de sumar, prevengase por una temporada. CASA MALONDRÁ - 78, Jaime II

Sierra sinfin

Compraría. Para informes-Calle Tiente Juan Llobera. 2. (Esq. Manos) Son Pizá.—Palma.

Se Alquila

2.º Piso moderno y espacioso. Calle Salas n.º 28 — Palma.

Auto - Sedán

Se vende magnífico coche familiar en perfecto estado neumáticos nuevos Razón: Aragón, 97.

IMPRENTA DE «EL DIA»

Crónica breve de la situación militar

El parte de ayer, registra otra nueva agresión aérea a las poblaciones de nuestra retaguardia. 18 aviones de bombardeo después de atravesar la frontera francesa en dirección de Tarbes llegaron a la región de la Rioja, donde dejaron caer sus bombas sobre poblaciones pacíficas sin ningún objetivo militar causando víctimas inocentes.

La forma y la trayectoria seguida para realizar la cobarde agresión son una prueba clara y concluyente de la villanía de sus autores.

Es la segunda vez—aún está fresca la sangre española, sobre las calles de Pamplona— que han utilizado los mismos procedimientos ruines y criminales: son esas dos notas características de lo reprochable de dichas agresiones.

Los dirigentes rojos no se atreven a realizar sus ataques de frente y atacan por la espalda a traición y su falta de capacidad les lleva a aprovechar las zonas aéreas extranjeras para realizar impunemente sus desmanes.

Pero ante estos hechos criminales no basta con señalar los autores; hay que denunciar al mundo también los cómplices tanto o más culpables del grave delito internacional. La repetición del hecho descarta toda alegación de ignorancia; el frente popular francés, supo en su día que el gobierno rojo había utilizado su territorio como base de maniobras. Son declaraciones oficiales de Indalecio Prieto las que descubrieron a raíz de la pérdida de Asturias, que ellos habían utilizado aeródromos franceses para ir en socorro del Norte.

Para nadie es un secreto que Blum y Cott se pusieron al lado del gobierno Negrín al que ceden aviones del propio ejército francés. El

control fronterizo sobre cataluña es denunciado constantemente por correspondientes franceses al servicio del periódico honrado. Y cuando en Le Jour se publica la información de un periodista francés, que declara haber visto bombardear Pamplona, y atestigua que los aviones rojos vinieron de la frontera francesa, no se puede alegar nada en descargo como plicidad. Si el gobierno francés no estuviese de acuerdo con los rojos no podrían estos llevar a cabo con tanto cinismo sus asesinatos. Cuando se vuela sobre territorio ageno atropellando toda ley internacional, y se aprovecha esta agravante para poder asegurar el golpe nefando el gobierno vecino que tolera esto, es responsable directo de la bárbara agresión.

Francia paga en sangre inocente de españoles, los favores recibidos cuando la gran guerra. Jamás gobierno alguno ha jugado con la dignidad de nuestra nación ni con la dignidad y propio honor de la gracia caballerosa. ¿Que hace el pueblo francés honrado y digno? ¿Que hacen las Cámaras francesas ante estas incalificables agresiones que siembran odios en el pueblo español?

España es una forma en estos momentos una sola voluntad de vencer. España es grande porque cada victoria es un ejemplo mundial de sacrificio y grandeza. España es fuerte, y es prueba de su fortaleza la serenidad con que afronta estos hechos delictivos.

Tengan la seguridad todos los españoles de que la sangre derramada será fecunda y que pronto en la Nueva España que con tanto sacrificio estamos todos forjando, no serán posibles agresiones de semejanza a la naturaleza.

Noticias del Extranjero

RADIOGRAMAS

Inglaterra

Havariate no podrá residir en Kenta

Nagrobi.—El permiso que había sido otorgado al ministro abisinio en París y representante de Etiopia en la Sociedad de Naciones, Havariate, para residir durante tres meses en la colonia de Kenta ha caducado y según las noticias que llegan de dicho territorio no será renovado.

Havariate había pensado fijar su residencia en dicho punto en donde existen unos 10 mil refugiados abisinos.

El Gobierno inglés invita a Cantemps y Delbos a visitar Londres. Se les dará cuenta de la entrevista Halifax-Hitler. En que constató ésta. La petición de devaluación de las colonias alemanas

Londres.—El «Daily Express» confirma que el gobierno inglés ha invitado al presidente del gobierno francés y al ministro de relaciones exteriores Delbos a que realicen una visita a Londres.

Dichos gobernantes llegarán a dicha capital dentro de una semana. Dicha visita está encaminada a informar a dichos dos ministros del resultado de las conversaciones que lord Halifax ha tenido con el cancliller Hitler.

Dada la premura de tiempo con que se ha hecho dicha invitación y la visita consiguiente, se deduce que el gobierno inglés considera de urgente necesidad el informar al gobierno francés de dichas conversaciones.

El periódico da cuenta después de los detalles de las conversaciones que lord Halifax ha tenido con el Führer sobre la cuestión colonial alemana.

Declara que el cancliller propuso que el gobierno alemán hablase en sentido de que en principio estaba dispuesto a entregar a Alemania sus antiguas posesiones coloniales.

Al mismo tiempo el cancliller ha declarado que estaba dispuesto a que la premura de tiempo que daba para la devolución de las colonias no tuviera lugar antes de los cinco a seis años.

Hitler dió a entender que discutiera dichos asuntos que se relacionaban con los intereses de otras potencias con estas mismas potencias sin intermediarios, es decir que las cuestiones que Alemania tenga con Austria y Checoslovaquia no serán discutidas con Inglaterra.

Este punto de vista, según observa dicho periódico, está en pugna con la teoría inglesa de la seguridad colectiva.

Es digno de ser notado que los dos periódicos «Daily Express» y «Daily Mail» hablan de la expansión racial lo cual viene a incluir todas las poblaciones de Austria y las de raza alemana de Checoslovaquia, las cuales tienen que incluirse en el Reich alemán.

Esta política extranjera es la que persigue Alemania y constituye el primer fin a realizar por el Reich.

El «Daily Herald» también afirma que el cancliller ha rehusado el hablar de la política de los países centrales con Inglaterra.

También afirma el periódico laborista que el cancliller informó a lord Halifax que la solución precipitada de las cuestiones que se relacionan con la Europa central no tiene tanta importancia para el presente como la cuestión colonial, el cual constitu-

ye el principal problema que atañe al Reich.

La nacionalización de las minas

Londres.—Después de un largo debate en la Cámara de los Comunes se aprobó en segunda lectura el proyecto de ley que dispone que las minas de carbón de Inglaterra se ponen bajo el control del gobierno. La nacionalización completa de dichas minas tienen que estar terminada el año 1942 por el sistema de adquisición forzosa por parte del gobierno.

Rusia

Litvinof dimitirá el cargo, por incompatibilidad con el jefe de la GPU

Varsovia.—El periódico «Kurjer Czerwony» declara que en los círculos diplomáticos de Moscú se empieza a reconocer que Litvinof tendrá que dimitir su cargo de comisario en los negocios extranjeros de los soviets.

El día primero de Diciembre Litvinof saldrá para Crimea para pasar unas vacaciones, pero no regresará a su destino.

Durante su ausencia estará representado por Krestinski, pero a primeros de año será sustituido finalmente por el embajador en París, Potemkin.

El motivo de la dimisión de Litvinof hay que buscarla en la incompatibilidad que existe entre él y Jushov, comisario para los asuntos internos de la Rusia bolchevique y jefe de la GPU que es el responsable de la Purga que se está llevando a cabo en los altos puestos del servicio diplomático en el extranjero.

Reunión de los primates bolcheviques. En ella se acuerda el plan futuro del Komintern para entronizar la revolución mundial

Berlin.—El periódico «Voelkscher Beobachter» da cuenta de las nuevas rutas que emprenderá la política extranjera de los soviets, a causa de las conversaciones que han tenido Stalin, Vorochiloff, Litvinoff, Molotof y Kalinin.

Se dan mucha importancia a dichas deliberaciones que han tenido lugar en el Kemlin.

El sujeto mas importante de dichas conversaciones ha sido sin duda la política extranjera aún que se ha tenido mucho cuidado de tener secreto todo lo tratado.

Se da también importancia al hecho de que las visitas que tenía que realizar Litvinoff a varias naciones extranjeras han sido todas canceladas.

A este respecto el «Voelkscher» da cuenta de que en ciertos círculos gubernamentales de América del Norte se ha pretendido con insistencia que Litvinoff realizará un viaje a dicha nación, visita que tuvo se primera parte cuando varias personalidades de relieve de Norteamérica visitaron de incógnito el país de los soviets y que tiene que relacionar con el conflicto del Extremo Oriente.

Se ha observado que todos los representantes de los soviets en los países que tienen fronteras con Rusia como Lituania, Gintlandia, Estonia, Latvia, Polonia, Turquía y China han sido llamados durante estos últimos días.

Corren los rumores de que el enviado de los soviets en Rumania, Ostrovski ha sido también llamado por el gobierno de Moscú.

En la reunión que tuvieron en el Kremlin los representantes de los so-

NOTICIARIO

Regreso de niños repatriados

San Sebastian.—En la mañana de hoy han llegado al puente internacional de Irún 46 niños y niñas procedentes de la obra benéfica del cardenal arzobispo de Malinas, y que merced a las gestiones de nuestro Generalísimo vuelven a su hogar. Han ayudado al Caudillo en su gestión el representante de Su Santidad, monseñor Antoniutti, el secretario de Asuntos exteriores y el secretario de la Junta de protección a la infancia.

Los niños venían acompañados por algunos sacerdotes belgas y fueron recibidos en el puente internacional por una delegación de la Junta de protección de menores, un representante de la diputación de Vizcaya y otras autoridades y distinguidas personalidades.

Después de servirse un desayuno las muchachas de Falange, los pequeños continuaron su viaje a Bilbao en magníficos autobuses.

30.000 duros de viveres para Gijón

Gijón.—Ha llegado al muelle de la Darsena el vapor «Galicia» transportando viveres por valor de más de 150.000 pesetas.

Estos viveres son enviados por algunos pueblos de la Cornua en su deseo de contribuir al auxilio de sus hermanos asturianos.

En breve llegarán de la misma región otros importantes envíos.

¿Se va a formar un Gobierno para negociar el armisticio?

Paris.—En los medios españoles de esta capital corre el rumor de que el gobierno rojo de Negrín presentará en breve su dimisión siendo sustituido por un gobierno moderado cuya misión será la de negociar el armisticio.

Parece ser que Portela Valladares será el nuevo presidente del gobierno y Miguel Maura y Sanchez Román formarán parte de él.

Recuperación de valores y dinero robados

Gijón.—Siguen realizándose servicios por la delegación de orden público entre los que figuran la recuperación de una caja de caudales y un talonario de cheques de una cuenta corriente que los rojos tenían en el banco por valor de cuatro millones de pesetas. Además cerca de cien mil pesetas en billetes atesorados por los marxistas.

Sobre todo siguen recuperándose numerosos objetos robados a las iglesias y alhajas pertenecientes al culto religioso.

FRONTON BALEAR
Hoy Jueves 25 de Noviembre de 1937
Tarde a las 4 y 1/2

Atano - Isasi
contra
Erdoza II - Carmelo
Echevarria - Iriondo
contra
Zulaica - Echenique
Y QUINIELAS
Detalles por carteles y programas
Sábado partidos y quinielas.

Soc. Gral. de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma
AVISO A LOS SEÑORES OBLIGACIONISTAS

A partir del día 1.º de Diciembre próximo, serán hechos efectivos en las oficinas de esta Sociedad (Aragón núm. 123) los cupones vencidos en 1.º de Julio de 1936 de las Obligaciones de las Emisiones 1.ª, 2.ª, 3.ª y un trimestre de la 4.ª Emisión, emitidas por esta entidad; los cupones vencidos en 1.º de Septiembre de 1936 de la Emisión 2.ª.

También serán pagadas las Obligaciones amortizadas hasta 1.º de Julio de 1936.

Los tenedores de las Obligaciones deberán probar la legítima posesión de los títulos antes de efectuarse los cobros, de conformidad con lo dispuesto en el Decreto núm. 119 de la Junta de Defensa Nacional inserto en el Boletín Oficial núm. 10.915 de fecha 17 de Noviembre de 1936. — LA DIRECCIÓN.
¡ARRIBA ESPAÑA!
¡VIVA FRANCO!

CUBRA
Los gastos que le ocasionaría una defunción en su hogar.

La Funeraria Lloret
Única netamente mallorquina
Le responde con capital propio
General Mola, n.º 23. (antes Unión)
Teléfono 2017